



愛知県立昭和高等学校

〒467-8639 名古屋市瑞穂区玉水町1-18
TEL.052-831-6326 FAX.052-832-8695
http://showa-h.com



昭和高校へは、市バス・地下鉄が便利です。

- 地下鉄名城線「瑞穂運動場東」より東へ徒歩15分
- 市バス「名鉄神宮前」から…
市バス《神宮11》「島田一ツ山」行き、または「相生山住宅」行きで「中根」下車。
- 市バス「新瑞橋」から…
《幹新瑞1》「平針住宅」行き、または「島田住宅」行きで「中根」下車。
市バス《瑞穂巡回 左廻り》で「中根」または「昭和高校前」下車。
- 市バス「島田」から…
《幹新瑞1》「新瑞橋」行き、または《神宮11》「名鉄神宮前」行きで「中根」下車。
《八事12》「千種駅前」行きで「昭和高校前」下車。
- 市バス「八事」から…
《八事12》「島田一ツ山」行きで「昭和高校前」下車。

昭和

Showa Senior High School

SHOWA

令和5年度
|学|校|案|内|



愛知県立昭和高等学校



愛敬信

あい愛し

あい敬し

あい信じ合って
教育的雰囲気の高揚に努める

校訓

自主・自律の精神の校風を受け継ぐ歴史

本校は、昭和16年に旧制昭和中学校として創立され、令和3年に創立80周年を迎えた伝統校です。名古屋市東部の落ち着いた住宅地域にあり、「愛・敬・信」の校訓のもとに、知育・徳育・体育の調和を図り、「自主・自律の精神」という校風が受け継がれています。長い歴史と伝統の中で巣立った多くの卒業生が政治、経済、行政、芸術など各界で活躍しています。

校章は、柏の葉を図案化したものです。柏葉は常緑樹として生き生きと永久に繁茂、発展することを表し、三つ葉は知徳体という教育の三大目標を表すとともに、本校教育の三大重点目標である愛・敬・信を象徴したものです。



スクール・ポリシー

- 目指す生徒像(育成を目指す資質・能力に関する方針)
 - 理想を掲げて自ら努力できる人
 - 困難にひるまず仲間と立ち向かうことができる人
 - すこやかに笑うことができる人
- 本校における学び(教育課程の編成及び実施に関する方針)
 - 65分授業の実施により自ら考え、ともに伝えあう学びの実現
 - 自主・自律の校風に基づいた行事や部活動への主体的な取組
 - 海外との相互交流を通じた国際的な視野の育成
- 入学を期待する生徒像(入学者の受け入れに関する方針)
 - 好奇心をもって学びに向き合いたい人
 - 素直な心で互いを大切にできる人
 - 向上心をもって自らを成長させたい人

授業の特色

65分5限授業の実施により、授業時間を確保するとともに、毎日15時20分に授業終了するため、授業後の部活動等の時間が確保されます。
また、50分授業よりもまとまった内容を深く掘り下げ、丁寧に説明することができ、活動がより活発になるなど学力を伸ばすことができます。

一日の日程表	
8:25	予鈴
8:30~8:40	ST(ショートタイム)
8:45~9:50	1限目
10:00~11:05	2限目
11:15~12:20	3限目
昼食	
13:00~14:05	4限目
14:15~15:20	5限目
部・課外活動	

〈生徒の声〉
「65分授業は最初は長く感じたけれど、慣れば平気です。集中力が身に付いたように思います。毎日部活がたくさんできるのがうれしいです。」

教育課程(単位数)表 令和5年6月現在

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
1年生	国語		地理歴史		公民		数学			理科		保健体育		芸術		外国語		家庭科		総合											
	現代の国語	言語文化	歴史総合	公共	数学Ⅰ	数学Ⅱ	数学A	物理基礎	生物基礎	体育	保健	音楽	美術	英語コミュニケーションⅠ	論理・表現Ⅰ	家庭基礎	探究														
2年生	国語		地理歴史		数学Ⅱ		理科		保健体育		外国語		情報		総合																
	論理国語	文学国語	古典探究	地理総合	※日本史探究	※世界史探究	数学Ⅱ	数学B	化学基礎	体育	保健	英語コミュニケーションⅡ	論理・表現Ⅱ	情報Ⅰ	探究																
3年生	国語		地理歴史		公民		数学			理科		保健体育		英語		△選択		▲選択		総合											
	現代文B	古典B	※日本史B	※世界史B	※倫理	※政治・経済	数学Ⅱ	化学基礎	化学	物理	生物	英語表現Ⅱ	英語Ⅲ	英語表現Ⅱ	☆	★	●														
理型	国語		地理歴史・公民		数学			理科		保健体育		英語		総合																	
	現代文B	古典B	※世界史B	※地理B	※政治・経済	数学Ⅲ	探究数学	化学	物理	生物	体育	英語Ⅲ	英語表現Ⅱ	●																	

○ ※印の付いた科目は選択科目です。 ○ ☆印の3年生の△選択は、政治・経済・物理基礎・生物基礎・実践英語から選択。(公民で政治・経済を選択した者は政治・経済を選択できません)
○ ★印の3年生の▲選択は、古典A、数学B、音楽Ⅱ、美術Ⅱから選択。 ○ ●印は「総合的な学習の時間」。





1 生徒会活動

先輩から後輩へ受け継がれていく生徒会活動

昭和高校の生徒会は、生徒同士がお互いを尊重しつつ、それぞれが自主性をもって活動しています。その活動が伝統となって、先輩から後輩へと受け継がれていくのも大きな特徴です。本校の花形行事とも言える学園祭(文化祭・体育祭)は、有志で結成された学園祭実行委員会が企画・運営しています。各委員会が責任をもって活動することで、私たちの学校生活は成り立っています。大変だけどやりがいのある、そんな生徒会活動が昭和高校の魅力の一つといえるでしょう。



体育祭

文化祭



学祭実行委員の活動

〈生徒の声〉

- 昭和高校の生徒会では、先生方が生徒を信頼してくださっているので、自分たちでやりたいと思ったことをどんどん実行することができます。
- 生徒会長として昭高生と昭和高校のために何ができるかを考えました。たいへんでしたが、達成感を味わうことができました。

2 部活動

学業との両立を心がけ、日々励んでいます

本校では運動部も文化部も大変盛んに活動しており、部員数に関係なく、きちんと活躍の場が設けられています。日々の練習のおかげで、大会などでは好成績を取め、県大会はもとより、東海大会、全国大会に出場する部も増えてきています。練習の予定や内容を生徒同士が話し合っ合って決めることもあり、部活動を通して「自主・自律の精神」や「仲間との大切さ」を学んでいます。

〈運動部〉

- | | | |
|------|----------|--------|
| 陸上競技 | バレーボール | バドミントン |
| 水泳 | ハンドボール | テニス |
| 剣道 | バスケットボール | ダンス |
| サッカー | 野球 | |
| ラグビー | 卓球 | |

〈文化部〉

- | | | |
|-------|------|------|
| 演劇 | 写真 | 英会話 |
| 合唱 | 理化 | 映画研究 |
| 吹奏楽 | 天文気象 | 放送 |
| リコーダー | 茶道 | 漫画文芸 |
| 美術 | 華道 | 新聞 |
| 書道 | 軽音楽 | 家庭科 |



受け入れ・派遣ともに積極的な実績

相互交流で広がる国際的視野

本校では国際交流活動が盛んに行われています。これまでもアメリカやカナダの高校と交流をしてきましたが、2012年度からはオーストラリアのアーンショー・ステート・カレッジを友好校として相互交流を続けています。昭和高校からは夏休み期間に、13日間の日程でオーストラリアを訪問し、ホームステイをしながら高校に通学し、現地の生徒と一緒に授業を受けます。

個人での留学も多く、毎年数人の生徒が1年間海外の高校に留学しています。また、海外からの留学生も積極的に受け入れていて、彼らは昭和高校と一緒に勉強や学校行事、部活動に取り組んでいるので、校内で日常的に外国の生徒と接することができます。

2023年度は、3年生1名、2年生8名、1年生6名の計15名で4年ぶりにアーンショー・ステート・カレッジ訪問を夏休みの13日間の日程で再開します。生徒は、英語の学習だけでなく、現地の生徒との異文化理解活動も楽しめます。また、ナジー・ビーチでの環境保護活動に関する学習も行います。滞在中はホームステイを通じて、現地の文化、生活、習慣を学び、生徒には生涯思い出に残る貴重な体験になることでしょう。

留学体験談

フランス⇒昭和高校

●フランスとは違う食べ物や人がいて、とても楽しいです。はじめは友だちができるか不安だったけど、みんなが話しかけてくれたので毎日学校に行くのが楽しみになりました。先生方、友だちそして「BRAVE昭和(女子バスケットボール部)」のチームメイトへ心の底から感謝します。(留学生)

スウェーデン⇒昭和高校

●みなさんがいつも優しく、色々せつめいしてくれるので感謝しています。特にダンス部の人は踊り方を気長におしえてくれます。昭和高校のみなさんのおかげで私は成長した気がしています。私の昭和高校の経験はどれも前向きな経験です。本当にありがとうございます。(留学生)



アーンショー・ステート・カレッジ(Earnshaw State College)は、オーストラリア・クィーンズランド州プリズベンの住宅地にある州立の中小高一貫校です。全校生徒は約800人。

すべての教室に電子黒板が設置されていて、高校では各クラス15人以下の少人数で授業が実施されています。そして、プール、図書館、体育館、広大な芝のグラウンド等の施設があります。外国語の授業として日本語の授業が行なわれています。2012年度から昭和高校と相互交流をしています。



近年の受け入れ・派遣の状況

	2018年度	2019年度	2020~2022年度	2023年度
昭和高校から外国へ	団体派遣 アーンショー(豪)	アーンショー(豪)	中止	アーンショー(豪)
	個人長期 イギリス オーストラリア(3人)	オーストラリア(2人) アメリカ	アメリカ フランス オーストラリア	アメリカ
外国から昭和高校へ	団体受入 アーンショー(豪)	—	中止	—
	個人長期 タイ ロシア ドイツ オーストラリア スウェーデン	ドイツ マレーシア インド ブルネイ アメリカ	インド ラオス スリランカ オーストラリア ドイツ オーストラリア、他	フランス スウェーデン ドイツ タイ



基礎・基本を学ぶ第1学年

第2学年から進路目標に適したカリキュラムへ

第1学年では、芸術(音楽、美術)のみ選択で、その他は共通の科目を履修して、基礎学力の充実と伸張を図ります。第2学年から文型・理型に分かれ、目指す進路に適した学力を養います。文型では国語、地歴・公民(社会)、英語に重点を置き、理型では数学・理科に重点を置きます。第3学年ではさらに選択科目を増やし、進路目標の達成に向けた授業を展開しています。

希望大学への進学を見据えた

心のこもったきめ細かい指導

本校は大部分の生徒が大学進学志望です。授業に加えて補習・添削・小テストなど、各教科の特色を生かしたきめ細かい指導により実力を伸ばしています。また、1年次には20名を超える卒業生を講師に迎えて「職業ガイダンス」を行い、2年次には「学部・学科ガイダンス」も実施しています。そして、毎年国公立大学に100名~130名、私立大学に1,000名程度が合格しています。

令和4年度の主な大学合格者数

名古屋大学	8	青山学院大学	4
名古屋工業大学	11	明治大学	6
愛知教育大学	13	日本大学	15
愛知県立大学	8	東京理科大学	5
名古屋市立大学	12	同志社大学	17
岐阜大学	5	立命館大学	47
岐阜薬科大学	1	関西大学	7
三重大学	5	南山大学	261
静岡大学	6	愛知大学	80
信州大学	6	名城大学	230
富山大学	3	愛知工業大学	63
金沢大学	1	愛知医科大学	7

卒業生より皆さんへ

化学の授業がきっかけに

高校37回生
東京大学 定量生命科学研究所 教授



昭和高校を卒業して、30年以上が過ぎました。入学してすぐに受けた理科の授業で遺伝現象について学び、その不思議さに魅了されたことを昨日のこのように思い出します。高校で教わった少くも高度な化学が、大学時代の私を支えてくれました。気がつけば、大学で遺伝現象の不思議について講義し、その解明のために研究に没頭する日々を過ごしています。思いもつかないような新発見に興奮する日々を幸せに思い、本当に楽しんでいます。昭和高校時代のあたりまえの日常が、人生の選択にとっても重要なヒントをくれました。そんな昭和高校を誇りに思い、大切に思っています。

“全力で青春できる”高校

高校62回生
モデル/タレント/リポーター



昭高の良さを一言で表すと、「こんなに素晴らしい高校はない!」ということ。私たち卒業生にとって、あの3年間は何にも変えられない最高の宝。人間として大切なことを沢山学びました。校訓の“愛敬信”はまさに昭高の象徴。皆様もぜひ昭高で“あい愛し、あい敬し、あい信じ”られる素敵な仲間と出逢ってください。“自由度が高い”この学校で、勉強も部活も遊びも全力で青春だ!

行事への熱が強い高校!

高校75回生
(名古屋大学)



昭和高校は、勉強に行事、部活動、自由な校則、熱心な先生方や素敵な仲間と、高校生活を楽しむためのすべてが揃っています! 特に行事への熱はどの高校よりも強く、僕の学年はコロナ禍でしたが、先生方がほとんどの行事を中止せずに行ってくれたので、存分に楽しむことができました。みなさんもぜひこの高校で行事をはじめ色々なことに挑戦し、最高の3年間を過ごしてください!

青春切符を受け取って!

高校75回生
(愛知県立大学)



昭和高校は染まってしまったら抜け出せません。行事も部活も、日々の授業も放課も全てがかけがえのない思い出になります。なぜこんな夢みたいな生活を送ることができたのか、と考えると、やっぱり昭和高校に来る友達や先生の「昭和愛」です。みんなが積極的で、行事も部活も勉強もどんなことでも乗り越えちゃおうというマインドが私は大好きです。昭和高校は青春色。青春切符を受け取って、全力で昭高生やっちゃってください!!



《高原スクール》1年生
乗鞍での高原スクールでは、クラス討論、上高地へのハイキング、キャンプファイヤーなどを通してクラスメイトとの親睦を深めます。昭高生としての第一歩を踏み出す、伝統的な行事です。



《修学旅行》2年生
修学旅行では、広島で平和学習として被爆者の方の講話を聞き、碑めぐり、平和記念資料館の見学をします。また、自分たちで計画を立て、準備をし、いくつかの班に分かれて分散行動します。

《社会見学》3年生
社会見学は、生徒が自分たちで行き先を決め、計画を立てるところから始まります。体験学習をしたり、BBQをしたりと内容は様々です。自分たちで作上げる社会見学は忘れられない思い出になります。



彦根城



鞍ヶ池公園

《三者座談会》全学年
教師、生徒、保護者が一つの教室で円になり、意見を交換し合います。相互の素直な気持ちを伝えあうことが出来る貴重な場です。



《球技大会》



《クラスTシャツ》



《入学式》

